

Zeitschrift: Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz
Herausgeber: Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat
Band: 99 (2024)
Heft: 2

Artikel: Symbolische Gründung des Kommando Cyber
Autor: Besse, Frederik
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1063032>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Symbolische Gründung des Kommando Cyber

In einer militärischen Zeremonie hat der designierte Chef Kommando Cyber, Oberst i Gst Simon Müller, die Standarte des Kdo Cyber entgegengenommen. Mit dem Anlass wurde symbolisch der offizielle Beginn des Kommando Cyber per 1. Januar 2024 gefeiert.

Maj Frederik Besse, C Kom Kdo Cyber

Am 19. Dezember 2023 wurde in Bern das Kommando Cyber mit einer militärischen Zeremonie symbolisch gegründet. Das Kommando Cyber verantwortet die Leistungserbringung im Cyber- und elektromagnetischen Raum und im Bereich der vernetzten Aktionsführung. Der Fokus liegt dabei auf einsatzkritischen Leistungen zugunsten der Armee und ihrer Partner im Sicherheitsverbund Schweiz. Die letzte Gründung eines Kommandos in dieser Grösse liegt mehr als 100 Jahre zurück: Zu Beginn des Ersten Weltkrieges mit der schweizerischen Fliegertruppe, der heutigen Luftwaffe. Die Gründung des Kommando Cyber ist damit ein bedeutender Schritt in der Entwicklung der Schweizer Armee.

Vor etwas mehr als zweieinhalb Jahren begann Divisionär Alain Vuitel mit einem kleinen Team, das Kommando Cyber aufzubauen. «In dieser Zeit ist es uns gelungen, sehr gute Grundlagen und Voraussetzungen zu schaffen, damit das Kommando Cyber per 1. Januar 2024 als zentrales Nervensystem unserer Armee operationell werden kann», verdeutlicht der Projektleiter des Kommando Cyber Divisionär Alain Vuitel in seinem Willkommensgruss.

Als Höhepunkt der Zeremonie überreichte der Chef der Armee, Korpskommandant Thomas Süssli, die Standarte an den zukünftigen Chef Kommando Cyber, Oberst im Generalstab Simon Müller (Divisionär ab 1. Januar 2024). Das Kommando Cyber muss sich im Hinblick auf die

Herausforderungen im Cyber- und elektromagnetischen Raum sowie in der Informations- und Kommunikationstechnologie adaptiv weiterentwickeln, um auch zukünftigen Bedrohungen begegnen zu können. «Gemeinsam mit unseren Partnern macht unser Team vom Kommando

Cyber die Armee digital schlagkräftig und stellt die Handlungsfähigkeit im Cyber- und elektromagnetischen Raum sicher», sagte Oberst i Gst Simon Müller.

Begleitet wurde die Zeremonie von einem Militärspiel unter der Leitung von Oberstleutnant Philippe Monnerat. Die Gäste aus Politik und Militär, darunter der Berner Regierungspräsident und Sicherheitsvorsteher Philippe Müller sowie die Armeeführung, stiessen gemeinsam mit den Vertretern des Kommando Cyber beim Apéro auf eine erfolgreiche Zusammenarbeit an.

Ohne Abschied kein Neubeginn

Das Kommando Cyber übernimmt per 1. Januar 2024 den Status als Bundesamt von der Führungsunterstützungsbasis (FUB), denn diese wurde per Ende 2023 aufgelöst. Im Rahmen der Zeremonie hat die FUB ihre Standarte abgeben. In den letzten zweieinhalb Jahren wurden schrittweise Teile der FUB ins Projekt Kommando Cyber überführt. Mit der Standartenübernahme ist dieser Prozess abgeschlossen. 



Oberst i Gst Simon Müller (ab 01.01.24 Divisionär) übernimmt die Standarte des Kommando Cyber von KKdt Thomas Süssli.